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LES NOUVELLES D’ALEXIS 

BULLETIN D’INFORMATIONS DE LA PROMO HEC 65 
TOCQUEVILLE 

NO. 40          NOVEMBRE  2017 

	
	
	
	
Quelques-uns	de	nos	camarades	qui,	depuis	souvent	longtemps,	n’avaient	pas	donné	de	
leurs	nouvelles,	ont	saisi	l’occasion	de	l’opération	«	Flash	2017	»,	que	nous	avons	lancé	il	y	a	
quelques	mois,	pour	se	manifester.	
Nous	avons	le	plaisir	de	te	communiquer	les	différents	messages	qu’ils	nous	ont	fait	
parvenir.	Ce	Numéro	40	des	«	Nouvelles	d’Alexis	»,	comme	aussi	le	prochain,	d’ici	quelques	
semaines,	est	consacré	à	la	diffusion	de	ces	nouvelles.	
Il	n’est	jamais	trop	tard	pour	se	manifester.	Si	tu	n’as	pas,	jusqu’à	présent,	eu	l’occasion	de	
participer	à	cette	opération	«	Flash	2017	»,	il	serait	intéressant	que	tu	nous	indiques	ce	que	
tu	deviens.	Tes	camarades	de	Promo	ne	sont	pas	indifférents	à	tes	activités,	bien	au	
contraire.	
	
Nous	étudions	actuellement	un	projet	de	manifestation	en	2018	de	notre	Promo	HEC	1965.	
Nous	te	rappelons	l’existence	de	notre	site	internet	«	www.tocqueville65.fr	»,	sur	lequel	tu	
trouveras	de	très	nombreux	souvenirs.	
	
	
A	bientôt.	Sincèrement.	
Tes	Délégués.		
	
J.F.de	Chorivit										Y.	Kergrohenn								M.	Gréget								G.	Noël									
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Bernard	Huot	de	Saint-Albin	nous	présente	sa	nouvelle	vie	:	
	
«	…Je	fais	certainement	partie	de	ceux	qui	ont	le	moins	l'esprit	maison,	et	je	ne	manifeste	
jamais	!	Mais	cette	fois-ci	je	donne	de	mes	nouvelles	:	j'habite	depuis	deux	ans	à	Marseille	
(où	je	n'ai	pas	de	racines	et	ma	femme	non	plus,	mais	beaucoup	d’amis)	…	Nous	sommes	
très	bien	logés	au	Pharo,	pour	ceux	qui	connaissent.	La	vie	est	partagée	entre	Marseille,	
Paris	(enfants,	petits	enfants,	amis	et	expos	(les	expos,	c'est	ce	qui	manque	le	plus	à	
Marseille),	et	la	Haute	Savoie	(près	des	Carroz).	A	Marseille,	ma	vie	est	rythmée	par	
l'antenne	locale	que	j'ai	créée	et	que	j'anime	de	l'association	nationale	"Volontariat	et	
Soutien	par	l'Art"	(VSArt),	que	certains	connaissent	certainement	à	Paris.	Nous	faisons	des	
conférences,	animons	des	ateliers	d'art	et	organisons	des	petits	concerts,	principalement	
pour	les	personnes	âgées	en	maisons	de	retraite,	et	pour	des	enfants	en	foyer	;	nous	
coopérons	avec	des	associations	implantées	dans	les	"quartiers"	(vous	pouvez	consulter	le	
site	VSArt).		
Je	n'ai	plus	aucun	contact	avec	des	anciens	de	la	promo.	D'ailleurs	si	certains	avaient	l’envie	
et	le	temps	de	venir	faire	quelques	conférences	(avec	projection)	à	Marseille,	ils	seront	les	
bienvenus	!	Pour	le	moment	la	vie	est	belle.	Amitiés	à	tous…	«		
	
																																																																																					***	
	
François	Bachelet	nous	précise	:	
	
«	…Tout	va	bien	de	mon	côté	;	ma	fille	ainée	va	devenir	avocate	et	la	cadette	va	être	maman	
à	la	fin	de	l'année.	Amitiés	à	tous…	»	
	
																																																																																					***	
	
Philippe	Benoit	reste	très	fidèle	à	la	Promo	:		
	
«	…J’ai	revu	Bellut	qui	sort	d’une	profonde	dépression	et	que	je	ne	peux	pas	aider,	car	il	est	
fuyant	comme	ce	n’est	pas	possible.	Lors	du	50ème	Anniversaire,	j’ai	renoué	avec	quelques	
camarades	du	Groupe	Catho.	Jean-Marie	Tschann	viendra	à	Lyon	célébrer	une	messe	pour	
nos	50	ans	de	mariage.	Gufflet	pète	le	feu	et	me	stimule	dans	mes	recherches	historiques	
sur	l’histoire	de	l’Occident	chrétien	au	premier	millénaire.	J’ai	écrit	un	essai	sur	les	rapports	
de	l’Eglise	et	des	Etats,	qui	vise	à	dégager	les	rapports	de	force	historiques	entre	ces	
institutions	dans	l’Antiquité	tardive	et	le	Moyen	Age.	Je	n’ai	pas	besoin	du	laïcard	Mélenchon	
pour	démêler	les	contradictions	qui	ont	touché	l’institution	ecclésiale	devenue	trop	
puissante.	Je	fais	des	conférences	sur	le	sujet	et	il	faudra	un	jour	organiser	une	visite	à	Lyon	
de	notre	Centre	Culturel	Chrétien	construit	depuis	peu	autour	du	Mémorial	des	martyrs	de	
177	à	l’Antiquaille…	»	
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Quelques	mois	plus	tard,	Philippe	ajoute	:	
«	…Jean-Marie	Tschann,	Chanoine	de	la	cathédrale	Sainte-Réparate	de	Nice	et	Recteur	de	
Notre-Dame	du	Laghet	nous	a	fait	l’amitié	de	venir	célébrer	nos	noces	d’Or	le	23	septembre	
2017.	Elisabeth	et	moi	l’avions	convié	à	cette	réunion	familiale	lors	de	notre	50ème	
Anniversaire	de	Promo	au	Vésinet.	La	messe	a	été	célébrée	dans	la	chapelle	du	chapitre	de	la	
cathédrale	St.	Jean	Baptiste	de	Lyon.	Il	a	partagé	notre	joie	avec	une	soixantaine	de	
membres	de	notre	famille	venus	de	Paris,	Grenoble,	Dijon	et	Montpellier	pour	cette	fête.	
L’après-midi,	lors	d’une	visite-conférence	au	mémorial	des	martyrs	de	Lyon,	j’ai	présenté	les	
grandes	lignes	de	la	première	expansion	du	christianisme	et	le	pogrom	de	177.	Notre	centre	
culturel	historique,	unique	en	France,	mérite	le	voyage.	Notre	civilisation	occidentale	repose	
sur	l’héritage	romain	gréco-latin	fécondé	par	le	christianisme,	souvent	occulté	pour	éviter	de	
choquer	les	beaux	esprits	progressistes	!		(Je	ne	manque	pas	de	le	signaler	lors	de	mes	
conférences,	en	termes	mesurés	bien	sûr)	…	»	
	
																																																																																								***	
	
Jean-Marie	Pitrou	se	consacre	à	plusieurs	activités	:	
	
«…			-	Organisation,	dans	le	cadre	du	Rotary,	d'un	Concours	annuel	des	métiers	de	bouche,	
destiné	à	valoriser	les	Jeunes	Talents	dans	les	métiers	de	la	Restauration.	Notre	dernier	
Concours	2017	a	regroupé	24	Candidats	et	175	personnes,	le	soir,	lors	de	la	remise	des	prix.	
	-	Aide	de	jeunes	dans	leurs	recherches	d'emploi,	dans	le	cadre	des	parrainages	mis	en	place	
par	les	Missions	locales,	en	l'occurrence,	celle	de	Dunkerque,	et	ce	en	liaison	avec	Pôle	
Emploi.	
-	Alphabétisation	de	4	réfugiés	politiques	ayant	obtenu	droit	d'asile	en	France.	
-	Participation	à	deux	Chorales,	dont	celle	de	la	"Jeune	France",	Chœur	d'hommes	
regroupant	à	Dunkerque	60	Choristes.	
	
Cela	ne	m’empêche	pas	de	bien	profiter	de	ma	vie	de	famille,	qui	est	prioritaire.	Avec	Marie-
Cécile,	mon	épouse,	nous	aimons	recevoir	très	souvent	enfants	et	petits-enfants	(nous	en	
avons	6,	5	garçons	et	une	fille,	dont	les	âges	s'échelonnent	de	2	à	11	ans).	Amitiés…	»	
	
																																																																																				***	
	
Denis	Mortier	écrit	de	Suisse	:	
	
«	…Depuis	2013,	je	vis	en	Suisse,	à	Nyon	avec	mon	épouse	Claude.	Je	découvre	les	charmes	
de	ce	pays	:	une	ruralité	protégée,	des	traditions	entretenues	et	chéries,	des	lacs	et	des	
montagnes	aux	paysages	enchanteurs,	un	chômage	à	3,5%,	malgré	une	monnaie	surévaluée	
et	des	salaires	de	l’ordre	du	double	de	celui	des	français,	une	collaboration	étroite	entre	
politiques,	éducation	et	industrie/artisanat,	le	sens	du	compromis,	une	démocratie	
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scrupuleuse	en	grande	partie	directe,	et	l’ouverture	mondiale	fondée	surtout	sur	
l’innovation.	
Ayant	vécu	et	travaillé	aux	Etats	Unis,	en	Grande	Bretagne	et	en	France,	pour	une	large	part	
dans	l’investissement	en	fonds	propres,	devenu	le	capital	investissement	puis	le	private	
equity,	j’ai	eu	du	plaisir	à	créer	des	équipes	de	private	equity	et	de	vivre	l’aventure	de	
l’entrepreneur	en	direct	ou	au	travers	des	investissements.	C’est	pourquoi	j’ai	retrouvé	cet	
enthousiasme	en	devenant	membre	de	l’Ashoka	Support	Network	suisse	et	en	m’associant	
aux	efforts	d’entrepreneurs	sociaux	;	j’apporte	un	peu	de	finance	à	Ashoka,	mais	surtout	
mon	temps	et	des	conseils	à	ces	entrepreneurs.	Deux	d’entre	eux	en	particulier	:	l’une	a	créé	
en	2013	une	fondation	repositionnant	des	médicaments	abandonnés	par	des	entreprises	
pharmaceutiques	pour	les	utiliser	pour	traiter	des	enfants	atteints	de	maladies	rares	et	j’ai	
rejoint	le	Conseil	d’Administration	de	cette	fondation	;	l’autre,	à	partir	de	son	expérience	
dans	l’insertion	par	le	travail	dans	le	Canton	de	Genève	entreprend	la	globalisation	de	son	
modèle	par	une	approche	contributive	en	«	open	source	».	Claude	et	moi	avons	3	fils	:	l’un	
est	un	cas	banal,	marié	à	une	française	avec	une	fille	vivant	à	Paris.	Le	second	vit	à	Québec,	
est	marié	à	une	américaine	et	a	3	filles.	Le	troisième	vit	à	Perth	(Australie),	est	marié	à	une	
chinoise	et	a	un	fils	étudiant	à	Melbourne	et	un	autre	à	Rotterdam.	Cela	nous	donne	
l’occasion	de	voyages	intéressants,	par	exemple	en	mars	dernier	à	Cuba,	qui	est	l’endroit	le	
plus	pratique	pour	se	retrouver	avec	des	vols	directs	depuis	Québec	et	depuis	Genève.	
Malgré	l’attrait	de	la	Suisse,	tempéré	par	son	calvinisme	austère	en	apparence	et	son	souci	
du	respect	strict	des	lois	et	règlements,	c’est	toujours	avec	un	vif	plaisir	que	nous	retrouvons	
dans	notre	transhumance	annuelle	estivale	notre	maison	de	Sud	Bretagne	et	
l’environnement	culturel	sur	lequel	nous	avons	poussé	nos	racines	juvéniles.	Au	point	que	
nous	n’excluons	pas	un	retour	aux	sources	un	jour…	»	
		
																																																																																									***	
	
Michel	Laveau	pense	à	nous	depuis	l’Australie	:	
																																	
«	…Vie	calme	à	Sydney,	brisant	l'éloignement	par	des	déplacements	annuels	de	2	a	4	mois	en	
Europe	(pour	motifs	familiaux	et	culturels)	et	aux	USA	pour	de	brèves	visites	familiales	(un	
fils	et	ses	deux	filles)	et	certainement	pas	culturelles,	au	fin	fond	du	Tennessee	et	
maintenant	en	Floride.	
L’Australie	attire	beaucoup	les	français	et	j'ai	souvent	des	visites	de	parents,	d'amis	mais	
surtout	d'amis	d'amis	dont	le	petit	neveu	du	voisin	vient	visiter	les	kangourous	et	les	koalas	
pour	des	séjours	plus	ou	moins	longs	!	»	
	
																																																																																				***	
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Jean-Pierre	Legrand	lance	des	invitations	:	
	
«	…	J’ai	découvert	que,	passé	un	certain	âge,	se	bien	porter	veut	dire	bien	supporter...Mais,	
retraité	depuis	Mars	2005,	à	60	piges	et	quelques	semaines	(notre	tranche	d'âge	ne	peut	pas	
se	plaindre),	j'ai	gardé	un	rythme	d'activité	quasi-professionnel,	reprenant	les	parts	de	
l'associé	co-fondateur	de	l'agence	de	com	d'un	frère	beaucoup	plus	jeune,	et	y	exerçant	le	
contrôle	de	gestion.	Je	me	suis	en	outre	investi	dans	l'organisation	d'un	festival	de	musique	
(classique),	qui	donne	chaque	année	en	Juillet	8	concerts	et	des	masters	classes	à	Noyers	sur	
Serein,	magnifique	village	plein	d'histoire	et	de	très	vieilles	maisons,	non	loin	de	Chablis.	
L'œnologie	y	est	en	prime,	notamment	à	la	fin	des	concerts.	C'est	pourquoi	j'invite	tous	les	
amateurs	à	faire	un	petit	tour	par	le	sud	de	l'Yonne	(2h15	de	Paris,	1h	de	Dijon).	A	
bientôt…	»	
	
																																																																																				***		
	
Jacques	Fabre	nous	fait	savoir	:	
	
«	…Je	suis	toujours	actifs	dans	deux	domaines	:	
-	Je	suis	Vice-Président	d’Investessor,	la	doyenne	et	plus	grosse	association	de	business	
angels	en	France	;	si	les	startups	vous	intéressent	c’est	la	bonne	adresse.	
-	Je	suis	aussi	administrateur	d’une	ONG,	Transparency	International	France,	qui	s’occupe	de	
la	lutte	contre	la	corruption	et	contre	différentes	formes	de	mal-gouvernance/évasion	fiscale	
et	autres...Il	y	a	du	boulot	!	
Merci	à	tous	ceux	qui	maintiennent	nos	liens	plus	que	cinquantenaires…	»	
	
																																																																																				***	
	
	Jean-Michel	Pierron	évoque	avec	humour	sa	nouvelle	vie	:	
	
«	…Finis	le	ski,	la	voile,	l’ULM,	la	plongée,	la	moto,	les	cours	de	maths…	J’ai	commencé	de	
nouvelles	activités	:	
Le	kiné	le	lundi	(vertèbres	cassées)	
L’ophtalmo	le	mardi	(cataracte)	
Le	cardiologue	le	mercredi	(arythmie)	
Le	dentiste	le	jeudi	(nouvelles	couronnes)	
Et	le	vendredi,	c’est	soit	IRM,	soit	scanner	
Pas	une	minute	à	moi	;	le	problème,	c’est	que,	si	j’ai	une	visite	préopératoire	à	passer,	je	ne	
sais	pas	où	la	caser.	
Mais	tout	ça	est	tellement	nouveau	!	...	»	
	
																																																																															***	
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Jean-Pierre	Lilly	change	de	vie	:	
«	…Je	termine	ma	vie	professionnelle	à	la	fin	de	cette	année	en	tant	que	consultant,	après	
m'être	"soulagé	"	de	ma	société	en	Mai	2016.	J'ai	heureusement	d'autres	activités	diverses	
et	variées	:	ténor	dans	une	chorale	amateur,	pongiste	dans	un	club	(ATTXV),	randonneur,	
bridgeur,	Cercle	de	la	forme	etc.	...J'ai	le	projet	de	m'inscrire	dans	différentes	institutions,	
telles	que	le	Collège	des	Bernardins	et	la	Faculté	Jésuite	de	Philo	et	de	Théologie	de	la	rue	de	
Sèvres	à	la	rentrée	prochaine.	
Je	m'occupe	de	mes	3	filles	et	de	mes	9	petits-enfants	en	leur	rendant	visite	en	province.	
Enfin,	j'ai	la	ferme	intention	de	vivre	ma	retraite	en	restant	à	Paris….	
Ah	oui,	j’oubliais	:	je	fais	également	partie	de	l'Association	des	Amis	de	Thomas	More,	
célèbre	humaniste	anglais	du	temps	d'Henri	VIII	»	
	
																																																																																***	
	
Yves	Lagabrielle	nous	informe	depuis	Toulon	:	
	
«	…Toujours	fana	de	la	navigation	traditionnelle	voile	et	aviron,	je	navigue	sur	notre	yole	de	
Bantry	avec	des	jeunes	déficients	intellectuels	et	je	participe	à	la	formation	des	Préparations	
Militaires	Marine	de	toute	la	France	(1200	stagiaires	par	an);	de	plus,	je	continue	mes	
activités	de	modéliste	naval	dans	le	cadre	des	amis	des	musées	de	la	Marine;	je	suis	toujours	
administrateur	d'un	groupe	de	maisons	de	retraite	(EPHAD)	dont	deux	maisons	sont	à	
Toulon,	et	je	navigue	souvent	sur	mon	voilier	dans	la	rade	(la	plus	belle	du	monde!!!)	
		
A	part	ça,	mes	voyages	m'emmènent	régulièrement	en	Nouvelle	Calédonie	où	sont	nés	mes	
7	petits	enfants	et	où	deux	de	mes	enfants	se	sont	établis.	Les	deux	autres	sont	à	La	Rochelle	
(tailleur	de	pierre)	et	à	Grenoble	(marchand	de	fromage	que	je	vous	recommande)!	Enfin,	
bridge	et	vie	sociale	active	!!!	Amitiés	à	tous…	»	
	
																																																																											***	
	
	
																																																																																											Suite	au	prochain	numéro	
		


